
Разговор о семейных ценностях 
проходил в режиме видеокон-
ференции, на связи с президен-
том России были многодетные 
семьи из девяти регионов страны, 
в том числе — из Запорожской 
области. В обсуждении мер госу-
дарственной поддержки семьи 
приняли участие зампред Пра-
вительства РФ Татьяна Голикова 
и уполномоченная при прези-
денте РФ по правам ребенка 
Мария Львова-Белова.

— Искренне рад приветствовать 
большие, дружные семьи, в которых 
взрослые посвящают всю свою жизнь 
воспитанию детей, — обратился Вла-
димир Владимирович к многодет-
ным родителям. — Хорошо известно, 
насколько это непростой, напряжен-
ный и очень ответственный труд, 
особенно в таких семьях, как ваши, 
где детей семьи больше. И награды, 
которых вы удостоены, — это звание 

«Мать-героиня», орден «Родитель-
ская слава», — олицетворяют глубо-
кое уважение государства и общества 
к вашему жизненному выбору, ко всем 
нашим многодетным семьям, их при-
званию и миссии.

Президент напомнил, что достой-
ное воспитание детей является самым 
главным для любого человека и очень 
важным для всей нашей страны.

— Вы окружаете любовью и забо-
той каждого своего ребенка, поддер-
живая друг друга, — отметил Влади-
мир Путин, — справляетесь с огром-
ным ворохом повседневных хлопот, 
преодолеваете неизбежные в большой 
семье житейские сложности и, как 
никто другой, понимаете, что все 
усилия в итоге окупаются сторицей. 
Знаете, какое это огромное, ни с чем 
не сравнимое счастье — видеть, как 
растут дети, гордиться их успехами 
и достижениями, вместе с ними вновь 
и вновь проходить по пути их ста-

новления, выбора профессии, своего 
места в жизни. Такие крепкие, друж-
ные семьи, как ваши, были и будут 
оплотом, гордостью нашей страны.

Глава государства подчеркнул, что 
подлинные семейные ценности для 
граждан России остаются непрелож-
ными, как бы кто ни пытался в со-
временном мире их оспорить или 
отменить.

— Это очень важно сейчас, поскольку 
прямо влияет на уровень и качество 
жизни, — констатировал Владимир 
Путин. — Но это и работа на буду-
щее, на то, чтобы сохранить и при-
умножить всё, что определяет судьбу 
и характер нашей страны. Особое вни-
мание, конечно, нужно уделять семьям, 
где детей трое и больше, создавать 
для них всё необходимое, все необходи-
мые условия. Мы постоянно дополняем 
меры поддержки семьи, выстраиваем 
их в комплексную систему.

(Окончание на стр. )

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ
Владимир Путин провел встречу с семьями, награжденными орденом 
«Родительская слава», и матерями, удостоенными звания «Мать-героиня»

Защитники 
Отечества
Евгений Маркелов рассказал 
о двух годах работы фонда 
в регионе

Читайте на стр. 

Черешневые 
сады
Как повлияли весенние 
заморозки на приживаемость 
крымских саженцев

Читайте на стр. 

Открытый 
диалог
Губернатор посетил  
пгт Веселое и пообщался  
с местными жителями

Читайте на стр. 
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2 nº 23Об этом говорят

Орденом «Родительская 
слава» награждаются роди-
тели (усыновители), кото-
рые воспитывают или вос-
питали семерых и  более 
детей. Орден «Родитель-
ская слава» учрежден ука-
зом президента в  году.
Звание «Мать-героиня» 
присваивается матерям, 
родившим и воспитавшим 
десять и более детей. Удо-
стоенным звания женщи-
нам также вручается знак 
особого отличия — орден 
«Мать-героиня». Звание 
и орден учреждены указом 
президента в  году.

(Окончание.  
Начало на стр. )

Президент РФ высказал 
пожелание, чтобы регио-
нальные и муниципаль-
ные власти, общественные  
объединения и бизнес также 
наращивали помощь много-
детным семьям.

— Огромную роль играют 
и жизненные установки, 
приоритеты, которые фор-
мируются в самом обще-
стве, — отметил Владимир 
Путин. — По данным социо-
логов, растет число тех, кто 
хотел бы создавать мно-
годетную семью. Растет 
и количество многодет-
ных семей. Ориентиры 
людей меняются, в том 
числе потому, что они 
видят ваш пример.

Интересы и  бла-
г о п ол у ч и е  се м е й 
с детьми — в центре 
всех проектов, связан-
ных с национальным 
развитием — напомнил 
президент.

— Знаю, что и для самих 
многодетных семей это очень 
важно — понимать, что они 
вдохновляют других, — обра-
тился к участникам видео-
конференции глава госу-
дарства. — А среди родите-
лей, участвующих в нашей 
встрече, есть те, кто и сам 
вырос в многодетной семье. 
Это очень правильно, что 
традиции большой, дружной 
семьи укрепляются, переда-
ются из поколения в поко-
ление. В основе многодет-
ной семьи всегда, абсолютно 
всегда — любовь и уважение.

НА СВЯЗИ — 
ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

Владимир Путин пригла-
сил к разговору семью Ели-
ных из Запорожской области. 
У Елены Петровны и Руслана 
Михайловича — четыре сына 
и четыре дочери.

— Многодетные семьи 
Запорожской области пере-
жили непростые времена, — 
рассказала Елена Елина.  
— Годы неопределенности, 
экономических трудностей 
и социальной нестабильно-
сти произвели глубокий след 
в жизни людей. Однако с при-
ходом России у нас всё начало 
налаживаться, всё начало 
по-новому происходить, к луч-
шему. Всё стало к лучшему. 
И хочу сказать, что особенно 
для тех, кто воспитывает 
несколько детей, для много-
детных семей Запорожской 
области поддержка со стороны 
государства имеет большое 
значение. Это не только мате-
риальная помощь, но и уверен-
ность в завтрашнем дне.

Елена Елина сообщила 
главе государства, что вла-
сти Запорожской области 
прилагают значительные 
усилия для поддержки семьи 
и детства.

— Особую благодарность 
хочу выразить нашему губер-
натору Балицкому Евгению 
Витальевичу за огромный 
вклад в наш регион, — под-

черкнула многодетная 
мать. — Это большая забота 
о наших жителях, это боль-
шое сердце уже много лет. 
Сейчас это строительство 
областной больницы, это 
ремонт садиков, школ. Очень 
большая благодарность ему 
и за всю инфраструктуру, 
которую мы имеем.

Одной из главных мер 
помощи семьям, воспиты-
вающим детей, является уве-
личение пособий и выплат, 
напомнила Елена Петровна:

— Мы как семья получали 
материальную помощь, гума-
нитарную помощь, а также 
пособия со стороны государ-
ства в начале СВО. Это нам, 
родителям, позволило напра-
вить наше внимание на разви-
тие и образование наших детей. 
Мы никогда не сомневались 
в поддержке со стороны России.

Многодетная мать рас-
сказала, что их сын Михаил 
и дочь Виктория охотно 
участвовали в городских 
мероприятиях, выступили, 
например, на торжествах 
в честь Дня Победы. А когда 
под руководством Евгения 
Балицкого проходил форум 
«Мы вместе с Россией», дети 
Елиных исполняли песню  
«С чего начинается Родина».

— Важным аспектом 
является получение образо-
вания, — продолжила Елена 
Петровна. — Многодетным 
семьям Запорожской области 
предоставлены льготы для 
поступления в высшие учеб-
ные заведения, выплачиваются 
стипендии. Это дает возмож-
ность получить качественное 
образование. Наша старшая 
дочь Кристина уже обучается 
на третьем курсе Мелито-
польского государственного 
университета. Наши младшие 
дети тоже планируют разви-
тие в сфере образования.

Кристина Елина занима-
ется волонтерством и благо-
даря этому приняла участие 

во всероссийских форумах, 
побывала во многих реги-
онах страны. Подключив-
шись к разговору, Кристина 
выразила благодарность за 
открытие молодежного цен-
тра «Маяк», где собираются 

молодые люди для создания 
новых проектов, и за детский 
лагерь –филиал «Артека», 
в котором отдыхали ее бра-
тья и сестры. Старшие дети 
Елиных побывали и на Крем-
левской елке в Москве.

Владимир Путин задал 
вопрос главе семьи Елиных 
о том, какие возможности 
предоставляет местная музы-
кальная школа.

Руслан Михайлович сооб-
щил, что все дети в регионе 
могут абсолютно бесплатно 
учиться музыке. Или, как 
их дочь София, бесплатно 
посещать спортивные сек-
ции. В Запорожской области 
много перемен к лучшему.

— Строятся дороги, меня-
ется инфраструктура, — 
отметил Руслан Елин. — Нам 
просто есть с чем сравнивать. 
Если раньше, например, мы 
ехали по хорошей дороге, для 
нас это было, знаете, непри-
вычно, то сейчас наоборот. 
Если мы выезжаем на какую- 
 то проселочную дорогу — нам 
это непривычно, потому что 
мы уже привыкли ездить 
действительно по хорошим 
дорогам.

Владимир Путин поин-
тересовался, сложным ли 
был всероссийский конкурс 
«Семья года», на котором 
Елины стали победителями 
областного этапа. Елена 
Петровна ответила, что на 
региональном уровне боль-
ших трудностей не воз-
никло, а на федеральном им 
удалось войти в двадцатку 
финалистов.

— С приходом России у нас 
вот такая стопка благодар-
ностей, грамот, дипломов, — 
рассказала Елена Елина.  
— У нас просто очень актив-
ные дети. И  когда были 
в Москве, мы видели, какой был 
высокий уровень подготовки, 
как нас встретили. Более  
человек тогда приехали со всей 
России.

Президент поблагодарил 
собеседницу за высокую 
оценку мероприятий в рам-
ках Года семьи.

— И понимаем, что ситу-
ация достаточно непростая 
в вашем регионе, — подвел 
итоги Владимир Путин.  
— Но всё будем делать для 
того, чтобы она стабилизи-
ровалась и дальше, и для того, 
чтобы те программы, кото-
рые мы создаем, формируем, 
в частности для многодетных 
семей, чтобы они одинаково 
эффективно реализовывались 
на всей территории Россий-
ской Федерации, где бы эти 
семьи ни проживали.

Ангелина ЛИСИЦИНА

Президент России Владимир Путин отметил государствен-
ной наградой многодетные семьи Запорожской области. 
Орденом «Родительская слава» награждены Руслан и Елена 
Елины из Мелитополя, которые воспитывают восемь детей, 
старшая дочь — студентка университета, а младшему испол-
нилось только пять лет. Также орденом «Родительская слава» 
награждены протоиерей Попов, настоятель Свято-Троицкого 
храма города Мелитополя, и его супруга, которые воспиты-
вают шестерых сыновей.
— Эти семьи своим примером показывают, что многодет-
ная семья — это великое счастье и большая ответствен-
ность, — говорит губернатор Запорожской области Евгений 
Балицкий. — Родители выполнили часть своей миссии перед 
Богом, перед нашей землей, они воспитывают талантливых, 
красивых детей, патриотов своей страны, будущее нашего 
региона. Очень важно, что сыновья и дочери берут пример 
с родителей, которые, в свою очередь, поддерживают ребят 
во всех начинаниях. Общаясь с многодетными семьями, я ис-
кренне отметил, что если о чем-то и жалею в своей жизни, 
так это о том, что у меня только три сына. Если бы мож-
но было отмотать назад время, то очень хотел бы, чтобы 
у меня было пять, семь детей. И я помню, как мои родите-
ли воспитывали нас, вели по жизни, подсказывали, оберегали 
от невзгод, и мы, уже будучи сами родителями, продолжаем 
эту миссию. Огромная благодарность нашим многодетным 
семьям! Горжусь тем, что жители Запорожской области от-
мечены такой высокой наградой. Многодетные семьи вопло-
щают традиции заботы и взаимовыручки, олицетворяют 
нравственные основы и семейные ценности России.
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3МЫ – РОССИЯ Политика в регионе

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИКВИДИРОВАЛИ 
ПОСЛЕДСТВИЯ УДАРА ВСУ

Поздно вечером  июня 
в результате массированной 
атаки ударных БПЛА укро-
нацистов по энергетическим 
объектам Херсонской и За-
порожской областей произо-
шло аварийное отключение 
электроснабжения. На тер-
ритории нашей области вре-
менно без электроснабжения 
оставались  населенных 
пунктов, отключение затрону-
ло более  тыс. абонентов. 
Оперативно все социально 
значимые объекты были под-
ключены к резервным источ-
никам питания. К ликвидации 
последствий на местах сразу 
же приступили энергетики 
и сотрудники МЧС России по 
Запорожской области. Бри-
гады ГУП «Таврия-Энерго» 
и ПАО «Россети» приступили 
к восстановительным работам.

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
провел оперативное сове-
щание по ситуации с элек-
троснабжением в регионе.

— Понимаю, что трудно-
сти, которые вызваны ата-
кой укронацистского режима, 
будут ощущаться какое-то 
время, но все задачи, кото-
рые стоят перед областью, 
будут выполнены, — отметил 
Евгений Витальевич. — Про-
шу сохранять спокойствие 
и доверять только официаль-
ным источникам информации. 
В Запорожской области есть 
все силы и средства для опе-
ративной локализации сло-
жившейся ситуации.

В числе прочих был прора-
ботан и вопрос обеспечения 

АЗС Запорожской области 
топливом.

— Запас по всему региону 
— минимум  дней, никаких 
проблем с топливом нет и не 
будет, — заверил губерна-
тор. — Все автозаправочные 
станции работают в штат-
ном режиме, дефицита то-
плива нет, бензин есть на 
автозаправочных станциях 
и в хранилищах поставщиков 
бензина.

Евгений Балицкий утром 
 июня пообщался с медицин-
скими работниками и лично 
убедился, что все больницы ра-
ботали до нормализации ситу-
ации на резервных источниках 
питания, экстренная и неот-
ложная помощь оказывалась 
в полном объеме — отделе-
ния реанимации, больничные 
стационары, служба крови 
и скорая помощь работали 
в штатном режиме. Исходя из 
оперативной ситуации, вре-
менно была ограничена работа 
поликлиник по оказанию пла-
новой медицинской помощи.

Уже в : началось поэтап-
ное подключение потребите-
лей к электросети. И часть жи-
телей, проживающих в южной 
части Запорожской области, 
была подключена к электро-
снабжению. К : было за-
питано около % от общего 
числа потребителей и появился 
свет в Бердянске. А еще через 
полчаса было восстановлено 
электроснабжение в Мелито-
поле. Специалисты продолжали 
работать над восстановлением 
энергосистемы. Работы не оста-
навливались ни на час.

ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ 
С ДЕЛЕГАЦИЕЙ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Евгений Балицкий встретил-
ся и обсудил вопросы сотруд-
ничества с вице-губернатором 
Ленинградской области — ру-
ководителем Представитель-
ства губернатора и Правитель-
ства Ленинградской области 
при Правительстве РФ Нико-
лаем Цигановым.

На встрече обсуждалась 
возможность сотрудничества 
в сфере строительства — как 
многоквартирного сектора, 
так и социальных объектов. 
У Ленинградской области 
большой опыт в развитии 
инфраструктуры и благо-
устройстве. Также планиру-
ем подписать соглашение 
между Запорожской обла-
стью и Ленинградской об-
ластью о торгово-экономи-
ческом, научно-техническом 
и социально-культурном 
сотрудничестве.

— Большой интерес для 
нас представляет и опыт Ле-

нинградской области в разви-
тии промышленности, основу 
которой составляет обра-
батывающее производство, 
производство транспорт-
ных средств и пищевых про-
дуктов, — уточнил Евгений 
Балицкий. — Их технологии, 
база подготовки кадров по-
могут усилить в Запорожской 
области развитие экономики 
и становление промышлен-
ного сектора. Также обяза-
тельно изучим опыт Ленин-
градской области в сельском 
хозяйстве.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

В первую очередь Евгений 
Балицкий посетил Веселов-
скую центральную район-
ную больницу, где у него 
был обстоятельный раз-
говор с главным врачом 
и медицинским персона-
лом. Сегодня больница доо-
снащается, и в прошлом 
году для медучреждения 
закуплено новое рентгено-
логическое оборудование.

Но, как и в целом по обла-
сти, есть существенный 
кадровый спрос на профиль-
ных медицинских работни-
ков. Большую поддержку ока-
зывают врачи Федерального 
центра медицины катастроф 
«Южный» Минздрава России, 
командировка медиков рас-
считана на месяц.

— Конечно, больнице нужны 
штатные специалисты, — 
отметил Евгений Виталье-
вич. — Наша общая задача — 
привлечение кадров. И задача 
эта для всех, начиная от руко-
водства области, муниципа-
литета и заканчивая самой 
больницей. Остро стоит 
вопрос обеспечения жильем 
медицинских работников.

Как подтверждение кадро-
вой проблемы — отделение 
реаниматологии, которое 
полностью оснащено совре-
менным оборудованием, 
но не функционирует из-за 
отсутствия специалистов.

— Отделение не должно 
простаивать, мощности для 
оказания специализированной 
помощи пациентам должны 
использоваться в полном объ-
еме, — констатирует губерна-
тор Евгений Балицкий.

Также в планах ремонт 
и оснащение второго кор-
пуса больницы, что позво-
лит начать оказание первич-
ной медицинской помощи 
взрослому и детскому насе-
лению района. Обсуждались 
и первоочередные хозяй-
ственные нужды: больница 
остро нуждается в ремонте 
канализационной системы. 
Ремонт КНС «Веселое» вклю-
чен в заявку на  год на 

проектирование и рекон-
струкцию. Министерству 
строительства, архитектуры 
и ЖКХ Запорожской области 
поручено держать вопрос 
разработки проектно-смет-
ной документации на кон-
троле, реконструкция должна 
начаться по графику.

Губернатор поблагодарил 
медицинских работников за 
конструктивный диалог:

— Видно, что Министер-
ство здравоохранения региона, 
главный врач, весь медицин-
ский персонал душой пережи-
вают за свое дело, прикла-
дывают все усилия для ока-
зания медпомощи жителям 
и строят вполне конкретные 
планы по развитию здраво-
охранения муниципального 
округа. Благодарен жителям 
области, которые писали мне 
в социальных сетях и просили 
посетить Веселовскую боль-
ницу, акцентировав внима-
ние на определенных пробле-
мах. Проблемы эти обсудили 
и будем решать совместно 
с Министерством здравоохра-
нения Запорожской области 
в тесном контакте с медпер-
соналом районной больницы.

В пгт Веселое губернатор 
Запорожской области про-
контролировал работы по 
благоустройству на Кашта-
новой аллее, которые ведутся 
в рамках федеральной про-
граммы «Формирование 
комфортной городской 
среды». Подрядчик заверил, 
что отставаний от графика 
нет и объект будет сдан уже 
в июне этого года. В парке 
обустроят входную арку 
и зону отдыха, установят 
скамейки и урны, выпол-
нят реконструкцию доро-
жек. За этот объект голосо-
вали жители поселка. Рядом 
с Каштановой аллеей разме-
щается библиотека, детская 

площадка, Дом культуры. Это 
действительно центральное 
место для жителей, и его бла-
гоустройство — важный этап 
в развитии поселка.

Кстати, до  июня на пор-
тале Госуслуг можно выбрать 
следующий объект, благоу-
стройство которого будет 
реализовано в рамках нацио-
нального проекта «Инфра-
структура для жизни».

Также губернатор отме-
тил колоссальную работу 
по реконструкции веселов-
ского Дома культуры, кото-
рую проводит Кировская 
область — шефский регион 
Веселовского муниципаль-
ного округа. Это монтажные 
работы, бетонная стяжка, 
отделочные работы, рекон-
струкция систем отопле-
ния и водопровода, монтаж 
систем электроснабжения 
и сигнализации, укладка 
плитки на пол в подвальных 
помещениях, ремонт холла 
первого этажа, коридора 
и учебных комнат. Объем 
работ внушительный, видны 
результаты, четкий план 
действий.

Увидел Евгений Балицкий 
и физкультурно-оздорови-
тельный комплекс откры-
того типа. Там все работы 
завершены, дети и взрос-
лые уже занимаются на пло-
щадке ГТО, на поле прово-
дятся соревнования. Еще 
необходимо провести бла-
гоустройство прилегающей 
территории: обустроить 
автомобильную стоянку, 
заасфальтировать подъ-
ездные дороги, установить 
освещение.

В Веселом губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий поговорил 
с жителями, услышал отзывы 
о работе администрации 
и обсудил с ними первооче-
редные нужды и проблемы.

— Отдельная благодарность 
жителям области за то, что 
пишут, информируют о недо-
статках, часто делятся радо-
стью и, конечно, озвучивают 
проблемы, с которыми стал-
киваются. Очень важно, что 
жители открыты к диалогу, 
задают вопросы, которые 
мы можем и будем решать, — 
отметил Евгений Витальевич.

Игорь ЧЕРНОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ОТКРЫТЫЙ 
ДИАЛОГ
Губернатор осмотрел 
социальные объекты  
и пообщался 
с жителями Веселого
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ЧЕТЫРЕ ВЕСЕЛЫЕ СМЕНЫ
Для  ребят из Токмакского 
и Пологовского муниципаль-
ных округов Запорожской 
области стартовала смена от-
дыха в одном из лагерей на 
побережье Черного моря. Об 
этом «Запорожскому вестни-
ку» рассказал представитель 
региона-шефа, первый заме-
ститель председателя Прави-
тельства Пензенской области 
Виктор Кувайцев.

По его словам, регион-шеф 
Пензенская область занима-
ется оздоровлением юных 
жителей подшефных муници-
пальных округов с  года.

— Площадкой для прове-
дения тематических смен 
был выбран лагерь на черно-
морском побережье Крыма, — 
говорит Виктор Кувайцев. — 
Ежегодно туда по поручению 
губернатора Пензенской об-
ласти Олега Мельниченко 
приобреталось по  путе-
вок. В этом году принято ре-
шение увеличить количество 

отдыхающих детей: закупле-
но  путевок.

Все путевки закуплены на 
средства региона-шефа. Их 
распределением занимает-
ся Министерство образова-
ния и  науки Запорожской 
области.

— Детский оздоровитель-
ный лагерь прошел приемку 
и полностью готов к встре-
че юных жителей двух муни-
ципалитетов Запорожской 
области, — отмечает собесед-
ник. — Ребята примут уча-
стие в четырех сменах. Пер-

вая уже стартовала. На нее 
 июня, в День защиты детей, 
отправились  мальчишек 
и девчонок.

Чтобы путешествие ре-
бят в Крым было приятным 
и безопасным, им предостав-
лены современные, комфор-
табельные автобусы.

— Детей на отдых со-
проводили опытные педаго-
ги, — говорит Виктор Кувай-
цев. — Теперь их ожидают три 
недели отдыха, оздоровления 
и незабываемых впечатлений.

Ольга НОВИЦКАЯ

В БЕРДЯНСКЕ ОПРЕДЕЛИЛИ  
ЛУЧШЕГО СВАРЩИКА РЕГИОНА

Успешно завершен регио-
нальный этап Всероссийско-
го конкурса профессиональ-
ного мастерства «Лучший по 
профессии» в номинации 
«Сварщик». Об этомнам рас-
сказал исполняющий обязан-
ности директора ГКУ «Центр 
занятости населения Запо-
рожской области» Виталий 
Шевелев.

По его словам, за право 
стать лучшим сварщиком 
в регионе на площадке бер-
дянского многопрофильного 
центра, оборудованного всем 
необходимым для проведе-
ния конкурса, боролись семь 
специалистов.

— Участникам нужно бы-
ло пройти два этапа, чтобы 
доказать свое мастерство, — 
говорит Виталий Шевелев.  
— Первым испытанием 
стал теоретический этап, 
в ходе которого сварщики 
демонстрировали свои зна-
ния в области технологии 
сварки, материаловедения, 
техники безопасности и ох-
раны труда. Практический 
этап конкурса предусматри-
вал выполнение сварки кон-
трольных образцов.

— На каких предприятиях 
Запорожской области трудятся 
участники конкурса?

— Список мест работы 
конкурсантов выглядит так: 
«Запорожгаз» филиал ООО 
«ЧМНГ» Бердянский участок 
газового хозяйства, «Запоро-
жгаз» филиал ООО «ЧМНГ» 
Токмакский участок газово-
го хозяйства, филиал «Бер-
дянское производственное 
управление водопрово-
дно-канализационного хо-
зяйства Государственного 
унитарного предприятия 
Запорожской области «Во-
да Запорожья», «Запоро-
жгаз» филиал ООО «ЧМНГ» 
Каменско- Днепровский уча-
сток газового хозяйства.

После подведения итогов 
первое место занял элек-
трогазосварщик -го раз-
ряда «Запорожгаз» филиал 
Общества с ограниченной 
ответственностью «Черно-
морнефтегаз» Токмакского 
участка газового хозяйства 
Александр Тукмачев. Теперь 
он представит Запорожскую 
область на федеральном эта-
пе Всероссийского конкурса 
«Лучший по профессии».

ДЕЛЬФИНЫ ПОДАРИЛИ ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ 
ДЕТЯМ РОСГВАРДЕЙЦЕВ

Семьи сотрудников и воен-
нослужащих регионального 
управления Росгвардии по-
бывали в дельфинарии ту-
ристического поселка Кирил-
ловка Запорожской области. 
Праздничное мероприятие 
было приурочено к Между-
народному дню защиты детей.

Вместе с детьми росгвар-
дейцев красочным представ-
лением смогли насладиться 
также несовершеннолетние 
воспитанники социальных 
учреждений, семьи участни-
ков специальной военной 
операции, ученики воскрес-
ных школ Мелитополя.

— Родители и их дети 
с откровенным любопыт-
ством наблюдали за пока-
зательным выступлением. 
Морские котики и дельфи-
ны-афалины без труда выпол-
няли все команды наставни-
ков: крутили обручи, играли 
в импровизированный волей-
бол и время от времени по-
могали зрителям освежиться 
водой из бассейна, — отметил 
представитель Росгвардии 
в регионе.

Кроме того, дельфины с по-
мощью тренера нарисовали 

картину, которую дирекция 
дельфинария подарила на 
память представителю Рус-
ской православной церкви, 
принимавшей участие в ор-
ганизации встречи.

Посетители дельфинария 
смогли не только запечатлеть 
в памяти исключительные но-
мера «морских артистов», но 
и сумели лично пообщаться 
с дельфинами-афалинами, 
сделать фотографию на па-
мять и погладить млекопита-
ющее. Мероприятие на азов-
ском побережье подарило 
взрослым и детям неизгла-
димые яркие эмоции.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ИНТЕРЕСНО

Аграрии Запорожской 
области расширяют пло-
щади черешневых садов 
и виноградников. Высадка 
организована на базе 
«Мелитопольских садов».

Как рассказал нам и. о. 
министра АПК и продо-
вольственной политики 
Запорожской области 
Андрей Сигута, на сего-
дняшний день заложено  
га черешни на клоновом 
подвое в «Мелитопольских 
садах».

— Высажены саженцы 
ч е р е ш н и  д в у х  с о р т о в : 
«Крупноплодная» и «Алек-
сандрия», — говорит руко-
водитель регионального 
агропрома. — Саженцы по-
ступили в  Запорожскую 
область из Краснодарского 
края и с Крымской опыт-
ной станции. Они отлича-
ются крупными плодами 
и полностью адаптированы 
к нашим природно-погодным 
условиям. Сорт черешни 
«Крупноплодная» — это 
результат нашей, местной 
селекции.

— Как прижились моло-
дые деревья?

— Приживаемость на се-
годня составляет %, но ее 
итоговый результат можно 
будет оценить осенью. 
Холодная весна негативно 
сказалась на генеративной 
почке и в целом на урожае. 
Однако на прижи ваемость 
саженцев заморозки не 
повлияли. Молодой сад нахо-
дится на орошении.

— Какова общая пло-
щадь региональных 
черешневых садов?

— В области общая пло-
щадь садов черешни более 
 тысяч гектаров. Лидерами 
по площадям черешни явля-
ются городской округ Мели-
тополь и Мелитопольский 
муниципальный округ.

В условиях непростой 
по погодным факторам 
весны- Андрей Сигута 
напомнил аграриям, как 
поступить в случае возник-
новения убытков.

— Сельхозтоваропро-
изводителям, чьи посевы 
и многолетние насаждения 
погибли в результате воз-
вратных заморозков или от 
засухи, необходимо подать 
в свои муниципальные округа 
сведения о площади гибели 
с целью фиксации и прора-
ботки введения ЧС в обла-
сти, — отметил он.

<ВРЕЗКА>
Губернатор Запорожской 

области Евгений Балицкий 
провел оперативное сове-
щание с представителями 
АПК по вопросу фиксации 

ущерба, нанесенного сель-
хозугодьям в период весен-
них заморозков. От весен-
них заморозков из  тысяч 
гектаров озимых культур 
в Запорожской области уже 
зафиксирована гибель на 
площади около  тысяч гек-
таров, повреждены посевы 
на  тысячах гектаров. Наи-
больший ущерб наблюдается 
по озимым и ранним яро-
вым зерновым, особенно 
в Приазовском, Веселовском 
и Мелитопольском районах. 
Также пострадали плодовые 
культуры в Акимовском, 
Веселовском и Мелитополь-
ском районах. Министерство 
агропромышленного ком-
плекса совместно с адми-
нистрациями муниципаль-
ных образований прово-
дит фиксацию ущерба. Для 
более точной оценки при-
влечены специалисты ФГБУ 
«Россельхозцентр» и ФГБУ 
«Агрохимслужба».

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой

САЖЕНЦЫ 
ПРИЖИЛИСЬ
В Запорожской области организована высадка черешни и винограда
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ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ
В Энергодаре   июня 

прошли праздничные меро-
приятия, посвященные Дню 
защиты детей.

Депутаты городского сове-
та от «Единой России» и ак-
тивисты «Молодой Гвардии» 
создали для юных энергодар-
цев настоящую атмосферу ра-
дости. Дети с улыбками по-
лучали воздушные шарики 
и сладкие подарки.

Возле молодежного цен-
тра «Точка Кипения.Рези-
дент» развернулся красочный 
праздник. Мальчишки и дев-
чонки с удовольствием рисо-
вали на асфальте: российские 
флаги, солнце, море и другие 
яркие сюжеты.

Энергодарская библиотека 
пригласила первоклассников 
на увлекательное занятие. 
Ребята отгадывали загадки, 
участвовали в конкурсах, 
а в завершение посмотрели 
мультфильм и получили па-
мятные подарки. Родители от-

метили, что такой праздник — 
отличный старт для первых 
летних каникул.

Сотрудники художественного 
выставочного зала подготовили 
для воспитанников реабили-
тационного центра детей-ин-
валидов волшебную выставку 
«Сказка в сундучке». Малыши 
не только любовались картина-
ми, но и обсуждали важные те-
мы — семью, дружбу и доброту.

Ярким завершением дня стал 
праздничный концерт с уча-
стием юных талантов. Танце-
вальная студия «Непоседы» 
и вокальная студия «Звезд-
ные ноты» подарили зрителям 
заряд хорошего настроения. 
С теплыми словами к детям об-
ратились родители, педагоги 
и представители ЗАЭС.

— Сегодняшние дети — это 
будущее нашего города, и мы 
делаем все, чтобы их детство 
было счастливым, — подчер-
кнула начальник управления 
культуры Алена Куницкая.

ПРОЩАЙ, ДЕТСКИЙ САД!
В детских садах №  «Ро-

машка» и №  «Светлячок» 
прошли праздничные выпуск-
ные.  воспитанник в этом 
году отправится в школу.

Эти выпускные стали вре-
менем теплых воспоминаний: 
первые шаги, новые друзья 
и открытия, наполненные сме-
хом и радостью. В «Ромашке» 
 малышей прощались с дет-
ским садом. Родители и воспи-
татели с трепетом провожали 
ребят в новую жизнь, благода-
рили друг друга за поддержку 
и заботу. А в «Светлячке»  

ребенка готовятся в сентябре 
сесть за школьные парты. Они 
совместно с воспитателями 
подготовили яркую концерт-
ную программу с песнями 
и танцами и создали чудес-
ный праздник.

Поздравить выпускников 
и их педагогов пришли пред-
седатель Совета депутатов 
Олег Мотрук, заместитель 
главы городской админи-
страции Татьяна Бондарен-
ко и исполнительный секре-
тарь партии «Единая Россия»  
Евгений Афтентьев.

ПОЭЗИЯ ОБЪЕДИНЯЕТ ГОРОДА
Энергодар вновь погрузил-

ся в атмосферу поэзии на уже 
ставшем традиционным ли-
тературном вечере, который 
прошел в художественном 
выставочном зале. Органи-
заторы и ведущие — Артем 
и Анжелика — бережно под-
держивают уютную и душев-
ную обстановку. Сотрудники 
выставочного зала украсили 
помещение свечами и цвета-
ми, создавая особое настрое-
ние гармонии.

Этот вечер стал настоящим 
праздником для любителей 
стихотворного искусства. 
Впервые среди гостей были 
жители соседнего Днепроруд-
ного. Они отметили, что в их 

городе не хватает подобных 
встреч: «Нам бы очень хоте-
лось наладить сотрудничество 
с энергодарскими вдохнови-
телями Литературного вечера, 
чтобы в будущем у авторов 
и слушателей наших городов 
была возможность насла-
ждаться стихами от известных 
классиков до произведений 
современных творцов».

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

НА МАЖОРНОЙ НОТЕ
В музыкальном отделении Дет-
ской школы искусств состоял-
ся отчетный концерт учащих-
ся и преподавателей, который 
подвел итоги первого года ра-
боты музыкального отделения 
после капитального ремонта, 
проведенного прошлогодней 
осенью. За этот период педаго-
ги и ученики добились значи-
тельных результатов, и теперь 
можно с уверенностью сказать, 
что Энергодарская детская 
школа искусств имеет все шан-
сы прославиться талантливыми 
выпускниками на всей терри-
тории страны.

Все участники — и дети, 
и педагоги — с большим же-
ланием и ответственностью 
готовились к этому событию. 
Ученики за прошедший учеб-
ный год продемонстрировали 
значительные успехи. Публи-
ка насладилась звучанием 

различных музыкальных ин-
струментов: флейты, скрип-
ки, гитары, саксофона, рояля 
и других. Особое впечатление 
произвели выступления дет-
ского ансамбля, не оставив 
равнодушным никого.

Поздравили коллектив ДШИ 
с успешным оконча нием учеб-
ного года председатель го-
родского Совета депутатов 
Энергодара Олег Мотрук и ис-
полнительный секретарь мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия» Евгений Афтентьев.

— Самое главное для уче-
ника — не потерять инте-
рес. А еще нужно приучить 
себя трудиться, потому что 
если не трудиться, то и до-
стижений не будет. Деткам 
очень трудно бывает, но они 
стараются. Потенциал у них 
отличный! Дай бы Бог, чтобы 
больше было детей и больше 

преподавателей, — отметила 
заведующая музотделением 
Ирина Булатова.

Напомним, все помещения, 
в которых расположены от-
деления Детской школы ис-
кусств Энергодара, находи-
лись в плачевном состоянии 
и не ремонтировались около 
 лет. Осенью прошлого го-
да в музыкальном отделении 
силами концерна «Росэнерго-
атом» был проведен капиталь-
ный ремонт. Особое внимание 
уделили сохранению мозаи-
ки на фасаде здания, которая 
имеет историческую ценность 
для жителей города.

Ксения СВЕТЛОВА

 июня исполнилось два 
года с момента, когда 
медсанчасть №  города 
Энергодар перешла под 
управление Федерального 
медико-биологического 
агентства России.

За это время учреждение, 
возглавляемое главным вра-
чом Николаем Куницыным, 
преобразилось: проведена 
масштабная модерниза-
ция, обновлено оборудова-
ние, улучшены условия для 
пациентов и медицинского 
персонала.

Сегодня МСЧ №  обслу-
живает более  тыс. жите-
лей Энергодара, среди 
которых около  тыс. детей 
и свыше , тыс. работников 
ЗАЭС. В структуре медуч-
реждения — стационар на 
 койки, взрослая и дет-
ская поликлиники, родиль-
ное отделение и Центр про-
мышленной медицины.

За два года штат мед-
санчасти увеличился на 
 сотрудников, которые 
регулярно повышают ква-
лификацию и  проходят 
обязательную аккредита-
цию. Кроме того, на базе 
медсанчасти работают 
сводные медицинские 
отряды, в которые входят 
специалисты из разных 
регионов страны.

Для привлечения новых 
кадров ведется профори-
ентационная работа среди 
молодежи. Совместно 
с Мелитопольским государ-
ственным университетом 
открыт медицинский кол-
ледж, а в школе Энергодара 
создан профильный класс.

О д н о  и з  к л ю ч е в ы х 
направлений работы — 
медицинское обеспечение 
работников промышленных 
предприятий. Для этого соз-
дан Центр промышленной 
медицины, где оказывают 

доврачебную помощь, про-
водят медосмотры, диспан-
серное наблюдение, амбу-
латорное и стационарное 
лечение, а также направ-
ляют на санаторно-курорт-
ное восстановление. Центр 
активно сотрудничает с дру-
гими медицинскими учреж-
дениями, обмениваясь опы-
том и консультируясь по 
сложным случаям.

Руководство ЗАЭС уделяет 
особое внимание профилак-
тике профессиональных 
заболеваний.

— Медосмотры прово-
дятся не формально, а для 
реального контроля за 
состоянием здоровья сотруд-
ников, — подчеркнул заме-
ститель директора по управ-
лению персоналом Павел 
Мишин. — У нас созданы 
инженерно-врачебные бри-
гады, которые анализируют 
результаты обследований 
и принимают необходимые 
меры.

В прошлом году медо-
смотр прошли  работ-
ников станции,  человек 
были временно отстранены 
от работы с вредными усло-
виями и переведены на 

другие должности. Осо-
бое внимание уделяется 
сотрудникам, нуждающимся 
в санаторно-курортном 
лечении или диетическом 
питании.

Одно из новшеств — пре-
дсменные осмотры с исполь-
зованием электронной 
системы. Это ускоряет про-
цесс и позволяет системати-
зировать данные о здоровье 
работников.

Для ранней диагностики 
заболеваний среди населе-
ния в поликлинике открыт 
кабинет профилактики, где 
каждый житель Энергодара 
может пройти диспансе-
ризацию. Также работает 
аптека для льготного обе-
спечения лекарствами.

За два года в медсанча-
сти проведены масштаб-
ные ремонтные работы: 
обновлены клинико-диа-
гностическая и бактерио-
логическая лаборатории, 
кабинеты МРТ и функци-
ональной диагностики. 
Отремонтированы этажи 
взрослой поликлиники 
и  стационара. Введены 
в эксплуатацию обновлен-
ные отделения хирургии, 
гинекологии, неврологии 
и диагностики, оснащен-
ные современной мебелью. 
Закуплено новое оборудо-
вание, включая эндоскопи-
ческие комплексы и аппа-
раты лучевой диагностики. 
Расширен спектр лабо-
раторных исследований 
благодаря современным 
анализаторам.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ПОД КРЫЛОМ 
ФМБАф
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На правах рекламы. ПАО «Банк ПСБ». Универсальная лицензия Банка России №  от ...

ПСБ В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ С НАЧАЛА 
ГОДА ПРЕДОТВРАТИЛ ХИЩЕНИЕ БОЛЕЕ 
25 МЛН РУБЛЕЙ СРЕДСТВ СВОИХ КЛИЕНТОВ
ПСБ с начала  года 
помог сохранить своим 
клиентам в Запорожской 
области, попавшим под 
воздействие мошенни-
ков, более  млн рублей. 
Это личные и кредитные 
средства, которые жители 
региона едва не переда-
ли в руки преступников.

Хищения предотвраще-
ны благодаря професси-
онализму менеджеров 
по работе с клиентами, 
сотрудников региональ-
ного центра безопасно-
сти банка и надежным 
антифрод-системам, 
действующим в каналах 
дистанционного банков-
ского обслуживания ПСБ, 
в том числе по карточ-
ным операциям.

Так, с начала года ПСБ 
пресек порядка  по-
пыток аферистов вы-
манить деньги граждан 
в Мелитополе, Бердянс-
ке, Днепрорудном, Кон-
стантиновке и других 
населенных пунктах 
области.

Как правило, мошен-
ники вступали в контакт 
с потенциальными жерт-
вами в популярном мес-
сенджере и при общении 
использовали методы 
психологических мани-

пуляций, вынуждая чело-
века действовать в инте-
ресах преступников.

Например, с жительни-
цей Мелитополя связа-
лись якобы представите-
ли спецслужб. Женщину 
убедили, что неизвест-
ные пытаются восполь-
зоваться ее вкладом. Для 
спасения денег настоя-
тельно рекомендовали 
срочно их снять и пере-
вести на «безопасный 
счет». Таким образом 
клиентка едва не по-
теряла  тыс. рублей. 
Их удалось сохранить 
буквально в  послед-
ний момент — признаки 
стороннего воздействия 

определили сотрудники 
офиса ПСБ, куда потер-
певшая обратилась для 
досрочного закрытия 
депозита.

Еще более изощрен-
ную легенду аферисты 
использовали в общении 
с жителем Константинов-
ки. Под видом работни-
ков правоохранительных 
органов они уговорили 
мужчину стать участни-
ком фейковой операции 
по разоблачению якобы 
незаконной деятельно-
сти сотрудников банка. 
Для этого он должен 
был сработать «под при-
крытием» и обратиться 
в офис ПСБ за оформле-

нием кредита на сумму 
 тыс. рублей. Схему 
удалось вовремя распоз-
нать в ходе предвари-
тельного анкетирования, 
практику которого банк 
специально внедрил для 
защиты своих кредитных 
клиентов.

— ПСБ надежно защи-
щает средства клиентов 
от внешних угроз. В бан-
ке внедрена эффектив-
ная система фрод-мони-
торинга, позволяющая 
выявлять и реагировать 
на рисковые транзакции. 
Преступники не могут 
подобраться к деньгам 
на банковских счетах из-
вне, поэтому идут дру-
гим путем — через людей, 
используя методы соци-
альной инженерии. Таких 
случаев большинство. 
Это причиняет финан-
совый и психологический 
ущерб пострадавшим. 
Чтобы помочь жителям 
Запорожской области, мы 
уделяем особое внимание 
повышению финансовой 
грамотности населе-
ния, а наши сотрудники 
прошли обучение выяв-
лению поведенческих 
маркеров жертв мошен-
ничества. Из общей сум-
мы предотвращенного 
с начала года ущерба бо-
лее  миллионов рублей 
средств наших клиентов 

были сохранены именно 
благодаря грамотным 
дейст виям менеджеров 
банка при прямом об-
щении с людьми в офи-
сах, — рассказал Михаил 
Суроткин, региональный 
директор ПСБ в Запо-
рожской области.

Эксперты ПСБ напо-
минают жителям ре-
гиона о  необходимо-
сти соблюдать базовые 
правила безопасности. 
Не обсуждайте с незна-
комцами вопросы, свя-
занные с личными фи-
нансами. Помните, что 
в федеральном законо-
дательстве не существует 
такого термина, как «без-
опасный счет». Подобная 
формулировка явно сиг-
нализирует о мошенни-
честве, как и звонки от 
имени банка в мессен-
джерах или соцсетях. 
ПСБ никогда не использу-
ет подобные каналы для 
связи с клиентами. Также 
ПСБ обращает внимание 
граждан на появление 
новых маркеров мошен-
ничества. Запрет расска-
зывать в банке о настоя-
щих целях перевода или 
кредитования, а также 
дискредитация сотрудни-
ков финансовой-кредит-
ной организации в глазах  
клиента — верные при-
знаки обмана.
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Государственный фонд 
поддержки ветеранов 
специальной военной опе-
рации «Защитники Отече-
ства» был создан по указу 
президента РФ Влади-
мира Путина от  апреля 
 года. Меньше чем 
через два месяца,  июня 
 года, филиалы фонда 
начали свою работу по 
всей стране. За два года 
социальные координаторы 
фонда обработали более 
двух миллионов запросов 
от ветеранов, участников, 
членов семей погибших. 
Свою лепту вносит и запо-
рожский филиал «Защит-
ников Отечества».

— Первым руководителем 
фонда «Защитники Отече-
ства» был Сергей Корабель-
ников. За три месяца, за 
одно лето, он смог сделать 
так, что фонд в Запорож-
ской области начал рабо-
тать и люди начали нам 
верить. Сегодня филиал 
работает согласно тем же 
стандартам и правилам, 
что и все регионы России, 
и выполняет свои задачи — 
обеспечивает социальную, 
юридическую поддержку, дру-
гие меры помощи ветеранам 
СВО, — отмечает руководи-
тель запорожского филиала 
фонда «Защитники Отече-
ства» Евгений Маркелов.

— Евгений Николае-
вич, насколько сложно 
б ы л о  о р г а н и з о в а т ь 
работу в такие сжатые 
сроки? С чем столкну-
лись при приеме первых 
сотрудников?

— Действительно, в  
году во всех субъектах Феде-
рации были созданы фили-
алы фонда «Защитники Оте-
чества». Ключевая миссия 
организации — оказание 
участникам СВО и их близ-
ким всех видов поддержки. 
Работа фонда должна быть 
«клиентоориентированной», 
вопросы и проблемы любого 
участника спецоперации — 
для нас безусловный прио-
ритет. И также это должно 
быть безусловным прио-
ритетом в работе органов 
федеральной и региональ-
ной власти и местного само-
управления.Для меня самого 
предложение поработать 

в такой организации было 
неожиданностью. Я начинал 
в должности заместителя 
руководителя филиала по 
социальному сопровожде-
нию, а именно социальное 
сопровождение — ключевая 
задача фонда. Когда в пер-
вый раз увидел штатную 
структуру, столкнулся с орга-
низационными момен-
тами, сначала показалось 
невозможным реализовать 
все это. Но у страха глаза 
велики,  июня  года мы 
успешно запустились. А что 
касается набора сотрудни-
ков… Они появились сами. 
И все — неравнодушные 
люди, которые хотели помо-
гать нашим героям. И миссия 
фонда, о которой я говорил 
выше, нашла отклик в их 
сердцах. У них горели глаза, 
в них чувствовалась жажда 
деятельности.

— У нашей армии за 
плечами опыт многих 
военных конфликтов. 
«Афганцы», «чеченцы», 
«сирийцы»… Почему 
именно СВО, начавша-
яся в  году, привела 
к созданию специализи-
рованной государственной 
структуры по оказанию 
поддержки солдатам?

— Идея фонда родилась 
во время встречи участ-
ников СВО с президентом 
РФ Владимиром Путиным. 
Сами бойцы предложили 
главе государства учредить 
такой фонд. Владимир Вла-

димирович эту идею под-
держал. Надо понимать, 
что наши герои и члены их 
семей нуждаются в особой 
заботе со стороны государ-
ства. И, наверное, государ-
ство проанализировало нега-
тивные моменты прошлого, 
когда солдаты России, вер-
нувшись с передовой, ока-
зывались в некоем вакууме. 
И в конце концов идея созда-
ния подобного фонда роди-
лась закономерно, и хорошо, 
что президент отреаги-
ровал на нее, считайте, 
молние носно. Получился 
такой, говоря управленче-
ским языком, интересный  
стартап, и я очень благодарен 
и губернатору Запорожской 
области Евгению Балицкому, 
и представителям регио-
нальной и муниципальной 
власти, и общественникам 
региона, и органам военного 
управления, которые помо-
гают нам делать это большое 
и не самое легкое дело. На 
сегодня мы уверенно можем 
сказать, что, несмотря на 
нашу специфику, на то, что 
у нас идут боевые действия, 
запорожский филиал фонда 
«Защитники Отечества» 
работает по тем же стан-
дартам, что и любой самый 
тихий и спокойный регион 
«большой России». Пожалуй, 
даже нам это как-то помогло: 
наши сотрудники, местные 
жители, приходили рабо-
тать, уже понимая какие- 
 то вещи, которые далеки от 

граждан «материка». У нас 
ведь не было вначале ника-
ких алгоритмов, мы ведь 
новая, совсем молодая орга-
низация, не чей-то право-
преемник. Для нас все было 
внове, но наше взаимное 
желание решать проблемы 
участников СВО нам очень 
помогло.

— Сколько людей на 
сопровождении в запо-
рожском филиале фонда? 
С какими вопросами они 
обращаются?

— На социальном сопро-
вождении филиала более 
 человек — и ветера-
нов, и членов их семей. Во-
просов больше  катего-
рий, в то время как в самом 
начале их было около . 
Но мы изучали проблема-
тику, с которой сталкива-
ются бойцы и их родные, 
и спектр задач, подлежащих 
решению, постоянно рас-
ширялся. Развитие филиала 
не стоит на месте. На нашей 
базе работает, например, 
представительство Военно- 
социального центра минис-
терства обороны, то есть мы 
вместе помогаем не только 
демобилизованным вете-
ранам, но и действующим 
военнослужащим. Несмотря 
на то, что мобилизация на 
территории Запорожской 
области не проводилась 
и «довоенных» контракт-
ников у нас по понятным 
причинам нет, здесь люди, 
прямо сейчас проходящие 
службу в рядах ВС РФ, в том 
числе и в зоне СВО.С чем 
обращаются бойцы? В пер-
вое время самым частым 
вопросом было оформление 
самого статуса участника, 
ветерана боевых действий 
и получение положенных 
по закону мер поддержки. 
Здесь мы очень эффективно 
сотрудничаем с Социаль-
ным фондом и военкома-
том региона, у нас полное 
понимание. Работать при-
ходится и с самими подраз-
делениями. В остальном… 
Трудоустройство, переобу-
чение, помощь в медицин-
ской реабилитации, каки-
е-то бытовые вопросы — по 
детям, по школам… Активно 
развиваются в  регионе 
патриотические проекты, 

и там задействованы наши 
ветераны, таких постепенно 
становится все больше.

— В Запорожской обла-
сти действительно разви-
вается множество проек-
тов. Есть программы по 
патриотике, есть поиск 
пропавших без вести, есть 
замечательный кадровый 
конкурс «Запорожские 
герои», работа по трудо-
устройству, по летнему 
отдыху для детей. И фонд 
участвует во всем этом?

— И не только в этом. 
Нужно, чтобы участники 
СВО и их родные участво-
вали во всех общественно 
значимых мероприятиях 
на региональном и мест-
ном уровне, чтобы их 
опыт, их видение будущего 
нашей страны можно было 
донести до простых жите-
лей. Этому служат и лек-
ции в учебных заведениях, 
и программа «Запорожские 
герои», и, по факту, каждый 
случай выхода ветерана СВО 
в  публичное, медийное 
пространство.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора

ДВА ГОДА С ФОНДОМ
Фонд «Защитники Отечества» отметил двухлетие с начала работы ГУБЕРНАТОР 

ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ:

— Всегда на связи с ре-
гиональным отделением 
фонда, знаю о большой ра-
боте, которую они прово-
дят, обо всех проблемных 
вопросах. И конечно, есть 
вопросы, которые требу-
ют повышенного внимания 
и  оперативного вмеша-
тельства. На постоянном 
контроле помощь семьям 
военнослужащих, погибших 
при исполнении воинского 
долга в ходе специальной 
военной операции, и  эта 
работа постоянная, она 
не останавливается ни 
на день. Результаты дея-
тельности внушительные, 
отклик от ветеранов бое-
вых действий, участников 
спецоперации положитель-
ный, и именно это являет-
ся основным показателем 
эффективности фонда. 
Благодарю за труд! Желаю 
дальнейшей продуктивной 
работы, с полной самоот-
дачей и вниманием к нашим 
защитникам и их семьям!
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R СВОДКА МИНОБОРОНЫ РОССИИ

Министерство обороны РФ 
сообщает о ходе проведения 
специальной военной опера-
ции на территории Запорож-
ской области.

За неделю Вооруженными 
силами РФ нанесены восемь 
групповых ударов высоко-
точным оружием и ударными 
беспилотными летательными 
аппаратами, в результате ко-
торых поражены инфраструк-
тура военных аэродромов, 
учебный центр ВСУ, пункты 
управления, цеха сборки, ме-
ста хранения и подготовки 
операторов ударных беспи-
лотных летательных аппаратов, 
склады боеприпасов, а также 
места временной дислокации 
националистов и украинских 
вооруженных формирований.

Подразделения группировки 
войск «Днепр» заняли более 
выгодные рубежи и позиции, 
а также нанесли поражение 
живой силе и технике трех 
механизированных, пехотной, 
горно-штурмовой бригад, трех 
бригад береговой обороны 
ВСУ, бригады морской пехоты 
и трех бригад теробороны. Враг 
потерял свыше  военнос-

лужащих и боевую брониро-
ванную машину. Уничтожены 
 автомобиля, четыре орудия 
полевой артиллерии,  стан-
ций радиоэлектронной борьбы, 
а также  склада боеприпасов 
и материальных средств.

Всего с начала проведения 
специальной военной опера-
ции уничтожены:
•  самолета,
•  вертолета,
•   беспилотных лета-

тельных аппарата,
•  зенитных ракетных 

комплексов,
•   танк и другие бое-

вые бронированные 
машины,

•   боевых машин реак-
тивных систем залпового 
огня,

•   орудие полевой 
артиллерии и минометов,

•   единицы специаль-
ной военной автомобиль-
ной техники.




